

Genay, le 07 mars 2024

**Bureau** :  
**Direction du Groupe Scolaire** à

Affaire suivie par :  
Monsieur Nicolas PELUD

Tél : 04 78 91 35 24  
Mél : [ce.0691628v@ac-lyon.fr](mailto:ce.0691628v@ac-lyon.fr)

220, Rue des Ecoles  
69 730 Genay

Monsieur l'Inspecteur de l'Education Nationale,  
Madame le Maire de la commune de Genay,  
Madame l'Adjointe aux parcours de vie de Genay,  
Mesdames & Monsieur les Enseignants de l'école,  
Mesdames les Représentantes du Réseau d'Aide de la Circonscription,  
Mesdames et Messieurs les représentants des Parents d'Elèves.

## COMPTE RENDU DU CONSEIL D'ECOLE DU 07 MARS 2024

### **Constitution du Conseil d'Ecole :**

- **Municipalité** : Mme SAVIN – Mme CHEBAIKI Karine
- **D.D.E.N.** : /
- **Enseignants** : M. PELUD – Mme MONOT – Mme FERINO – Mme CHOVET – Mme NEGRE – Mme DURAND – Mme GUILLOT – Mme SZTYKGOLD – Mme PRAT – Mme SCALA – M. SALIER – Mme LOISY
- **A.E.S.H.** : Mme CANTE
- **Représentants du Réseau d'Aide** : /
- **Représentants des parents** : Mme COPPET – Mme DAUNIS – Mme GRISARD – Mme CARRIE-SOULAGE – Mme DEVAUX – Mme ALONSO – Mme PERRIER-GROS-CLAUDE – Mme LEBLANC – Mme INART – Mme HAAN – Mme THIALLET – Mme LOISEAU – Mme ROME

\* \* \* \* \*

*Cette séance du secon Conseil d'Ecole de l'année scolaire 2023/2024 débute à 18h30.*

### **\* - Informations sur l'année scolaire en cours**

\* - **Les effectifs du groupe scolaire** : A la date du Conseil d'Ecole, le groupe scolaire compte 347 élèves. Avec le départ de 68 élèves de CM2, 4 élèves pour des déménagements et 1 départ dans le privé, mais aussi l'arrivée de 63 élèves de CP et l'arrivée de 3 élèves d'ULIS, notre rentrée scolaire devrait se faire avec 340 élèves (contre 351 prévus l'année dernière à cette même date). Les effectifs sont en baisse. Pour autant, aucune mesure de carte n'est à l'étude actuellement. Il est rappelé que les écoles devront à nouveau transmettre leurs effectifs en juin et en août 2024. Suite à la fermeture d'une classe en maternelle à la rentrée scolaire prochaine, cette baisse générale des effectifs sur la commune va très probablement se répercuter sur les effectifs élémentaires l'année suivante. La situation de l'école sera alors étudiée de près et pourrait faire l'objet d'un retrait de classe

si la baisse venait à se confirmer sans apports extérieurs. La question d'un maintien d'une classe en élémentaire pourrait se poser pour la rentrée scolaire 2025/2026.

\* - **Les inscriptions** :

- **A l'école élémentaire** : les inscriptions à l'école ont débuté début mars 2024. Les familles trouveront toutes les informations utiles sur la première page du Blog de l'école (<https://ecole-cousteau-genay.blog.ac-lyon.fr/>), ce même lien a été envoyé par la directrice de l'école Maternelle aux différentes familles dont l'enfant est actuellement scolarisé en GS. La procédure reste la même que les années précédentes : inscription à la Mairie puis inscription à l'école.
- **Au collège** : Les procédures de pré-affectation administratives au collège grâce à l'application AFFELNET ont commencé. L'étape n°2 débutera ce lundi 18 mars 2024 avec la transmission du VOLET 2. Une information synthétique pour remplir ce volet sera jointe au document. Une information encore plus détaillée de la procédure a été mise sur le Blog de l'école. Les résultats des affectations seront publiés le jeudi 06 juin 2024
  - **Vœux de pré-affectation** : (sur 68 élèves de CM2)
    - 33 élèves sollicitent le collège public Jean Renoir de Neuville-sur-Saône
    - 02 élèves sollicitent un autre collège public hors secteur
    - 10 élèves sollicitent le collège privé Notre Dame de Bellegarde de Neuville-sur-Saône
    - 18 élèves sollicitent le collège privé La Sidoine de Trévoux
    - 01 élève poursuivra dans le cadre d'une scolarisation à domicile
  - **Information du Collège Jean Renoir** :
    - Avec le changement de direction, une matinée « Portes ouvertes » est organisée à destination des parents et des élèves de CM2 au collège Jean Renoir de Neuville le samedi 06 avril 2024.
    - L'option « Bilangue / Allemand » a fait l'objet d'une présentation et d'une animation découverte dans les classes de CM2 deux mercredis matin en février dernier. Les élèves ont appris à se présenter en allemand et déjà à reconnaître quelques mots. Ils ont appris qu'il y aurait un voyage en 4ème. Beaucoup d'enfants ont découvert et apprécié cette langue qui n'est pas souvent choisie au collège.
    - Une liaison « Ecole/Collège » sera organisée au mois de mai, une visite est prévue au collège. Mr Teyssot, professeur d'histoire-géo et Mme Taquet, professeur de français nous recevront avec leurs classes de 6ème. Cela se fera sur 2 matinées. Les élèves de CM2 de Mme Delaire seront répartis dans les deux classes de CM2. Nos élèves découvriront le collège à partir d'un jeu, le Trivial Pursuit, réalisé par les élèves eux-mêmes. Ils assisteront également à un cours d'histoire ou de français avant d'aller manger au self (dans la mesure du possible).

\* - **L'évaluation de l'école** : comme annoncé l'année dernière, notre école et l'école maternelle « La Pibole » font l'objet d'une évaluation qui rentre dans le cadre général des évaluations de toutes les écoles de France sur 5 ans. Afin de préparer l'arrivée du groupe d'évaluateurs externes le mardi 19 mars 2024, l'école s'est déjà lancée dans un travail d'auto-évaluation qui a été transmis aux évaluateurs. Ce travail a permis déjà de dégager des axes de travail qui seront affinés et enrichis par le regard extérieur des évaluateurs.

- **Axe n°1 : améliorer la continuité « Ecole Maternelle & Ecole Élémentaire »** par la lecture des résultats aux évaluations nationales en collaboration avec les enseignantes de maternelle et par l'élaboration d'un

E.E.PU. "Jacques-Yves Cousteau" – 220, Rue des Ecoles 69 730 Genay

 - 04.78.91.35.24 -  - ce.0691628v@ac-lyon.fr

document commun de « Suivi des élèves » de la Petite Section au CM2 → Amélioration des résultats aux évaluations Nationales.

- Axe n°2 : Renforcer la prise en charge des élèves à besoins éducatifs particuliers dans le cadre du projet PACTE (Soutien renforcé de compétences transversales), dans le cadre de l'accompagnement individuel pendant les temps d'étude du soir par deux bénévoles retraitées sous convention avec la Mairie, dans le cadre de la mise en œuvre du protocole Atole dans les classes de Cycle II sur les fonctions exécutives (méthode pour travailler sur l'attention). → Diminution du nombre de décrochage et du nombre de maintiens.
- Axe n°3 : Renforcer le lien avec les temps périscolaires par l'organisation de réunions de coordination annuelles ou biannuelles. → Harmonisation des règles d'usage et de fonctionnement, meilleure connaissance des élèves.
- Axe n°4 : Maintenir des relations étroites avec les familles et surtout les parents dits « fuyants » par l'organisation de temps de partage forts tels « La soirée jeux de société », « Le marché de Noël », l'accompagnement des sorties scolaires, etc ... → Faciliter l'investissement des familles dans la scolarité de leurs enfants et dans la vie de l'école.
- Axe n°5 : Mise en place de protocole en cas de « Gestion de crise » par l'amélioration de protocole Phare, la mise en œuvre du projet « Banc de l'amitié » en lien avec le C.M.E., amélioration de l'axe « Communication » du protocole PPMS. → Amélioration des prises en charge en cas de crise et de harcèlement.
- Axe n°6 : Relance du partenariat « Ecole / Gendarmerie » et « Ecole / Police Municipale » par la mise en œuvre du permis piéton CE<sub>2</sub> (14/05 et 21/05) et Permis vélo CM<sub>2</sub> (dates à confirmer) avec le service de police municipale. Une communication a été rétablie récemment avec les services de gendarmerie afin d'envisager des compléments d'actions dans le cadre d'un permis internet CM<sub>2</sub> et un permis piéton CE<sub>2</sub>. Un regard extérieur nous a aussi été proposé pour la mise en œuvre de notre PPMS. Le projet « Ecolier secouriste et citoyen » en CM<sub>2</sub> se poursuivra aussi par des mises en situation et de prévention. → Amélioration des comportements citoyens dans le respect des règles communes.
- Axe n°7 : Réactivation des actions menées dans le cadre de la labellisation E3D dans le processus de relance de la labellisation. Réappropriation et relance des actions antérieures, mise en place de partenariat autour du recyclage (station d'épuration de Neuville-Sur-Saône, centre de tri, TAP, etc ...), relance de la semaine « La mobilité douce », « La brigade verte », etc ... Une visioconférence est organisée le 30 avril prochain avec les services de labellisation pour confirmer ou pas la labellisation de notre école.

A l'issue de leur visite, des évaluateurs externes rédigeront un rapport d'évaluation qui sera présenté à l'équipe enseignante le lundi 29 avril 2024. Ce document sera mis à disposition de Monsieur l'Inspecteur de Circonscription et des services académiques. Le directeur de l'école en fera une synthèse lors du dernier Conseil d'école de cette année scolaire.

✱ - Actions Pédagogiques

- Organisation de la liaison GS/CP : les dates des différents axes de travail restent à confirmer
  - Liaison avec les classes de GS : la venue des élèves de GS serait organisée en deux temps :
    - Une récréation passée avec les élèves de CP
    - Un échange interclasse pour valoriser le travail de CP et le découvrir en classe (activités de lecture mise en valeur)
  - Découverte de l'école par les familles : une visite de l'école et une rencontre avec les enseignantes de CP seront proposées aux familles courant juin 2024 afin de préparer au mieux l'entrée en classe de CP.
  - Le « Diaporama découverte avec la mascotte de lecture » sera mis à disposition des familles sur le Blog de l'école afin de créer des repères visuels pour les enfants.
  
- Bilan des projets :
  - Le Marché de Noël a cette année encore été un moment de partage très apprécié de tous. Les bénéfices des ventes (1517,00 €) ont été versés sur la coopérative de l'école pour financer les différents projets scolaires.
  - Le parcours de la flamme olympique des écoles à Genay : Elle est arrivée à Genay le 8 janvier 2024 à la récréation du matin en provenance de Massieux. Suite à un tirage au sort, des enfants participants/gagnants de la Ganatrail ont porté la flamme olympique des écoles en courant vers l'école Bony – Aventurière de Neuville-sur-Saône. En lien avec ce projet, les représentants des parents d'élèves ont questionné le C.E. sur les éventuelles conséquences connues à ce jour du passage de la flamme olympique à Neuville-sur-Saône le vendredi 21 juin 2024 : participation des enfants du Val de Saône envisagée ? Fermeture des écoles ? Adaptation des horaires ce jour-là en raison du niveau de sécurité prévu ? (Risque soulevé de restriction en matière de circulation). Madame Savin a noté la question afin de se renseigner sur le sujet.
  - Projet « Ecoles et Cinéma » de toutes les classes : les films proposés ne sont pas choisis par les enseignants mais font l'objet d'une orientation nationale (intérêt pédagogique pour la tranche d'âge).
  - Projet « Scrabble » des CM2 : Après une initiation au scrabble duplicate dans les classes de CM2 et CM1/CM2 (même tirage de lettres pour tout le monde ce qui permet d'éliminer le facteur chance), des enfants ont été sélectionnés pour la finale locale (13 enfants). Celle-ci a eu lieu à Meximieux, le samedi 10 février 2024, organisée par le club de scrabble. Les enfants ont passé un moment agréable avec leurs parents. 7 d'entre eux ont été sélectionnés pour la finale régionale (samedi 13 avril 2024 à Villefranche-sur-Saône). Peut-être certains iront jusqu'à la finale nationale à Paris. Cette activité est soutenue par l'éducation Nationale et permet de travailler les compétences orthographiques, grammaticales et lexicales.
  - Projet USEP : Dans le cadre de l'USEP en CM<sub>2</sub>, une sortie est organisée sur les bords de la Saône, encadrée par des animateurs. On aura besoin de parents accompagnateurs. Ils devront passer un agrément. (Date à définir), 2 sessions sont proposées : jeudi 6 juin ou jeudi 4 juillet (la date sera fixée lors de la réunion du 7 mars 2024). Rencontres randonnées et rencontres athlétismes pour les autres niveaux de classe.
  - Projet danse « Art et mouvement » des classes de CE<sub>1</sub> (Mme Nègre) et CE<sub>1</sub>/CE<sub>2</sub> (Mme Durand) : travail de danse/création mené par les élèves pour une rencontre le 16 mai 2024 à l'espace Jean Villard de Neuville-sur-Saône
  - Projet « L'équipe Bis » de la classe de CE<sub>1</sub>/CE<sub>2</sub> (Mme Durand) : semaine de théâtre d'improvisation autour du conte.

- Projet « Spectacle des Jeux Olympiques » dans le cadre des actions menées avec Agnès, notre intervenante municipale de musique pour les classes de CM<sub>1</sub> et CM<sub>2</sub>. La date de présentation à destination des parents reste à définir.
- Projets à thèmes du « Vallon des Torrières » : transport en bus organisé pour les sorties sauf pour celles qui restent dans l'environnement proche de l'école.
- Projet « Station d'épuration » : Visite de la station d'épuration de Neuville-sur-Saône pour tous les CM<sub>2</sub>, même ceux de Mme DELAIRE le Vendredi 31 mai (Mme Giraud) et 14 juin (Mme Gaillard) de 9h30 à 11h30. Les visites seront dispensées par une personne en charge de l'animation France nature environnement.
- Projet « Pérouges et l'Abbaye d'Ambronay » le lundi 24 juin : Pour l'instant, ce projet concerne seulement les classes de Mme Giraud et Mme Gaillard. Cette sortie de fin d'année sera sur le thème enquête policière à résoudre dans la cité médiévale de Pérouges le matin et une autre l'après-midi à l'abbaye d'Ambronay. Rentrée en classe décalée, pas avant 16h30.  
M. Salier, Mme Szykgold et Mme Delaire iront aussi visiter Pérouges cette année avec notamment un travail sur les enluminures du Moyen Age.
- Projet « Parc des oiseaux » de Villars-les-Dombes pour les classes de CM<sub>1</sub> (Mmes Chambard, Khalfaoui et Scala)
- Projet « Classe Sport et Nature » : pour les 3 classes de CP du 8 au 12 avril 2024. 4 familles ne souhaitent pas la participation de leur enfant au projet. Le dossier a été transmis à la DSDEN de la Loire, la DSDEN du Rhône ayant donné son accord pour le départ. Le Conseil Régional Auvergne-Rhône Alpes financera le transport de la classe découverte et offre à tous les élèves participant un cache-cou. De nombreuses activités sportives sont prévues lors de ce séjour, un travail sur la faune, la flore, la construction de cabanes en forêt ou du land-art, une soirée contes traditionnels, ... Madame Gaillard assurera la direction pendant la durée du séjour, M. Pelud participant à la classe découverte.
- Projet « Viens jouer avec tes parents à l'école » aura lieu le jeudi 28 mars 2024, de 18h00 à 20h00. Cette année, le projet se tiendra dans les locaux du bâtiment A qui pourrait s'avérer plus fonctionnel. L'objectif de cette action est de promouvoir le jeu comme outil de communication, de partage, d'échange, d'intégration, de socialisation. Les enfants pourront venir jouer à l'école avec au moins un de ses parents/grands-parents, ils pourront apporter un jeu (temps de jeu 15 minutes maximum) qu'ils veulent partager avec d'autres. Cette soirée se tenant de 18h00 à 20h00, les familles sont invitées à apporter une petite collation. Nous vous espérons nombreux !
- Cycle Natation pour les classes de CP des Mmes Ferino, Monot et Guillot + CE<sub>1</sub> de Mme Nègre commencera le mardi 2 avril jusqu'à début juillet 2024.
- Les A.P.Q. (Activités Physiques Quotidiennes) : Dans le cadre de la directive ministérielle « plus de sport à l'école », des APQ sont proposées (des idées qui viennent de Québec). Dans la cour du bâtiment A, pour une pause active, ont été affichées des illustrations d'exercices physiques simples et ludiques. Exercices d'échauffement, d'habiletés, d'aérobic et de relaxation en mode parcours de santé. Libre aux enfants de choisir leur parcours. Les CM<sub>2</sub> acceptant la mission « coachs sportifs » (sur la base du volontariat) sont chargés de promouvoir ces activités auprès des autres élèves de l'école.
- Projet « Elève Secouriste et Citoyen » : Mercredi 20 décembre, Mr Fouques, pompier professionnel est venu présenter son métier aux élèves de CM<sub>2</sub>, CM<sub>1</sub>/CM<sub>2</sub>. Ils ont échangé sur les techniques de prévention et d'alerte. Les élèves secouristes ont été désignés pour rester vigilants dans la cour. Il reviendra le mercredi 03 avril 2024 pour de prochaines aventures !!!
- Rallye Maths : en cours

✱ - Sécurité

1. P.P.M.S. : Le pôle enfance (L'école maternelle « La Pibole », l'école élémentaire « Jacques-Yves Cousteau », le gymnase, les restaurant scolaire) a été équipé d'un nouveau système d'alerte pour le P.P.M.S. « Attentat/Intrusion » et confinement. Chaque classe est équipée d'un système mobile de déclenchement pour le P.P.M.S. « Attentat / Intrusion ». Le bureau de direction est équipé d'un tableau de déclenchement pour les différents P.P.M.S. confinement (alerte météo, alerte pollution). L'objectif général des différents exercices des Plans Particuliers de Mise en Sécurité est de développer chez nos élèves une culture et des réflexes face à une situation particulière qui se veut incertaine et très aléatoire : « Prévoir l'imprévisible ». Le nouveau système a été mis à l'épreuve à plusieurs reprises, de manière programmée ou par un déclenchement inopiné. Si le système a montré son efficacité, deux points restent à travailler :

- un système d'alerte sonore « Fin d'exercice » s'avère nécessaire afin de confirmer le comportement de chacun lors d'une alerte.
- un protocole de communication doit être établi avec précision afin de définir le rôle de chacun en cas d'alerte. Les policiers municipaux n'étant pas toujours disponible (absences, déplacements), il est important de savoir qui communique et avec qui en cas d'alerte. Un tel protocole existe dans le cadre de l'éducation nationale, mais il est important de prioriser les chaînes de communication et ne pas les court-circuiter. Une réunion avec les différents services municipaux concernés est prévue. L'éclairage par les services de gendarmerie pourrait s'avérer intéressant, nous attendons leur retour à ce sujet.

Question des parents à la Mairie : « *Pourquoi le dispositif d'alerte intrusion n'est-il pas réglé en mode silencieux ?* » : le fait que le dispositif d'alerte intrusion soit bruyant est pertinent. En effet, le but est de favoriser la fuite de la personne mal intentionnée (parallélisme avec un système d'alarme à domicile) mais aussi éviter que les parents se déplacent pour récupérer les enfants (il est important justement de rester chez soi afin de ne pas obstruer le protocole). Néanmoins, le bruit est effectivement à ce jour très élevé, la mairie va étudier la question afin de trouver la bonne « jauge » sonore. Le fait que le dispositif parle et donne des instructions /consignes de réaction canalise un éventuel stress des élèves qui se focalisent sur le message transmis.

✱ - Question des parents au Conseil d'Ecole :

- Question à la Mairie : « *Pouvons-nous avoir un état des lieux du projet du nouveau « Groupe Scolaire* »
- Réponse de la Mairie : Le timing est respecté : à ce jour nous sommes dans le respect des phases.
  - **Phase 1** : la consultation est lancée dans le cadre du cahier des charges. Le choix de l'architecte aura lieu courant mai 2024. Toujours un accompagnement par la SERL. Travaux qui devraient s'engager fin 2024/début 2025 pour une livraison prévisionnelle en 2025. Création d'un self et d'un préau permettant d'augmenter le nombre de place aux restaurants scolaires.
  - **Phase 2** : rénovation énergétique dans le cadre du CPE (Contrat de Performance Energétique). Obligation légale anticipée par la municipalité. Appel d'offre lancé



mais étant donné le réaménagement complet que cela va entraîner, c'est un processus long : il faut le cabinet d'architectes, travaux généraux, chauffagistes. La remise des offres définitives est prévue pour décembre 2024 compte tenu de l'étendu du projet. Concerne Cousteau A, Cousteau B, médiathèque, gymnase et Espace ganathain.

↳ - Une information sera communiquée au fur et à mesure via le Ganathain ou en répondant aux questions en Conseil d'Ecole.

\* - Dates à retenir :

- 14.03.2024 - Banque alimentaire : Collecte de la banque alimentaire
- 05.04.2024 - Photographies de classes : Prises de vue pour les photos de classe
- 23.05.2024 – Conférence organisée par l'AGAPE sur le harcèlement scolaire et le mal-être à l'école. Conférence animée par Emmanuelle Piquet (entrée gratuite en salle St Exupéry)
- 28.06.2024 - Les festivités de fin d'année : La fête d'école est programmée pour le vendredi 28 juin 2024 au soir, fête qui réunira tous les enfants de la PS au CM2 pour une grande kermesse des écoles de Genay sur le thème de l'Olympisme. Les familles seront invitées à participer à la tenue des ateliers pour ce moment qui se voudra festif.
- 20.06.2024 - 3<sup>ème</sup> Conseil d'Ecole

Site officiel du Groupe Scolaire

- Adresse du Site : <https://ecole-cousteau-genay.blog.ac-lyon.fr/>

\* \* \* \* \*

*La séance du Conseil d'Ecole est levée à 19h55 après épuisement des points de l'ordre du jour.*

Le Président du Conseil d'Ecole  
Nicolas PELUD



